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刘赘衡为何爆
炸税务楼

生活失意的人，并不算少。生活失意者往往变得沉默寡言，减少社会交往，这就是为
什么生活失意者一旦做出震天动地的案件，会产生孤僻、情感淡漠、激动等“类精神病症
状”的描述。在关于刘赘衡的描述中，这样的字眼儿仍然可见，但我们可以看到他是一个
性格应算稳定的失意者，个人生涯卑微、劳碌、曲折，但轨道并不特异，直到这一次做下公
开原因就会引起负面社会效应的爆炸案。刘赘衡突然造下大案，归案后他的作案原因却
因“避免负面社会效应”而成为秘密，这让人更想知道原因到底是什么。 ——《晶报》

银监会、发改委拟
取消银行多项服务收
费。据记者了解，其中
有些业务目前不收费，
例如同城同行存款、取
款、转账业务；通过银行

柜台、ATM、电子银行等提供的境内本行查询服
务等。而多项服务现在都是要收费的，且收费
不低。 （8月10日《新京报》）

在舆论和民意双重裹挟下，银监会终于摆
出高姿态。但从种种迹象看，银监会、发改委
对不合理收费项目的清理和叫停，极可能是为
应付民意而实施的临时公关。一个简单的例
证是，目前，各家银行总收费项目多达3000多
项，倘若只“揪”出七项，仅占总收费项目的千
分之二。很明显，银监会和发改委的所作所

为，既无诚心，更乏诚意。
有鉴于此，要想使银行收费走向正轨，让

消费者心服口服，笔者建议，第一，银监会有必
要把3000多项银行收费项目，利用媒体、网络
和政府职能部门网站，全部进行公示。至于哪
些合理、哪些不合理，要让公众来监督和评判，
这样才可能让银行收费趋于合理。

第二，要建立银行收费项目“冰冻期”。随
着《商业银行服务价格管理办法（征求意见
稿）》的发布，银行近期极可能利用这个时间
差，让能涨价收费项目都赶快上涨——类似的
先例屡见不鲜。有鉴于此，在《管理办法》出台
之前，相关方面应硬性规定，不允许任何银行
以任何理由出台收费和涨价项目。

第三，银行收费定价机制要尽快亮相。笔
者认为，很有必要架构一套有效、合理的银行

收费机制：首先对银行业的产品和服务价格进
行充分的论证；然后，对银行收费项目的成本
进行测算；最后召开由专家学者、银行以及消
费者共同参加的价格听证会。另外，银监会、
央行、发改委等监管部门，也要对银行收费价
格是否合理进行跟踪评估。

按法理讲，现行《商业银行服务价格管理
暂行办法》中的银行收费条款与现行《商业银
行法》有明显冲突，应当修改或废止。但多年
来，商业银行大都抱住《暂行办法》不放，在决
定收费服务价格方面，总是有意回避正式法
律。现在，国家有关部门必须站出来，利用修
改《暂行办法》的契机，尽快把《管理办法》中有
关银行收费市场调节价条款进行废除，唯有如
此，才能真正遏制银行服务收费“想收就收，想
涨就涨”。

叫停银行多项服务收费欠缺诚意
□吴睿鸫（河北）

社会关注社会关注
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杭州市萧山区一条公路建成仅十多天便
被砸掉“彻底改造”，数百万公共财政资金浪
费。问及原因时，当地一位官员接受采访时表
示，7月份杭州市相关部门来该路视察，认为该
条道路会影响杭州的整体形象，所以决定彻底
改造。 （今日本报A23版）

仅仅因为相关部门认为这条公路“会影响杭
州的整体形象”，便要浪费几百万财政资金砸掉

“彻底改造”，这样的决策经过专家论证了吗？是
否广泛征求过民意？从新闻来看，当地并没有走
这样的程序，这便是彻头彻尾的领导拍脑袋决策。

不论是从规范财政资金使用角度，还是从预
防腐败角度看，对基础设施重复建设、浪费式建
设进行问责已经迫在眉睫。现实中，个别地方政
府一贯喜欢喊穷，在教育投入等方面总表现得

“捉襟见肘”。拍脑袋决策案例的多发，让我们不

得不追问：喊穷背后，隐藏了多少挥霍浪费？
有了问责制度，才能约束权力，才能规范决策。

如何问责？我以为，不能仅仅满足于媒体曝光后上级
政府部门喊停。问题曝光之后，还应该继续追问：此
前的道路规划到底是如何出台的，现在的规划又是如
何通过的？这里面有没有“一言堂”的影子，是否存在
更严重的问题？如此这般，均需要有关部门深入调
查，并及时给出公正的处理结果。 欧木华

有一种上级关怀是让下属排队擦汗

8月9日，一自称武汉交警的
男子向媒体爆料，8月3日，武汉市
地面温度接近50℃，民警们非常
辛苦，却被通知中午2点集合，在
烈日下等待了半个小时，就为等到
该市交管局政委王斌前来擦汗。
该人士认为，民警们不仅没有感受
到所谓的政委关怀，反因被沦为政
委作秀的工具而气愤不已。

（今日本报A22版）

擦汗门：飙汗的作秀必须要解释
民警们汗如雨下地列队，领导“挥汗如雨”地来慰问，我们见过不少。可是，表演气息过于浓

郁的擦汗秀，却擦去了一个领导对下属的真正关怀与体恤。本应发乎情、合乎理的慰问关怀，如
果过分追求表演性、仪式感，难免会偏离正轨。

有些官员为何不注意作秀的分寸呢？因为他们根本没有这个意识。权力自上而下地运行，
自然能颐指气使，威风八面。有点权利意识的人会反感，但也多是敢怒不敢言。有些骨子里媚
权媚上、思想还停留在“前现代”的人，甚至会为等到领导接见和慰问而“荣光满面”，这样的例子
见得还少吗？

近期各地均天热，罗永浩那句名言“剽悍的人生不需要解释”被很多人纷纷改成网络签名：
“飙汗的人生不需要解释”。但是面对擦汗门这种分寸感极差的慰问秀而言，“飙汗的作秀必须
要解释”才行：否则，下次烈日下有人就不止傻等半个小时了。 李晓亮

领导如此“擦汗”让人汗如雨下
想想吧，地面温度接近50℃，人站着不动就

已经满身是汗，执勤的交警却把满脸的汗“攒”
着，苦苦等候半个小时而留给政委来擦，这该是
怎样一种让人“汗颜”的场面？图片中，王政委像
模像样地给一名交警擦汗，旁边站着一排交警

“引颈待擦”，其后还有两名笑眯眯的随同人员。
看到这里，我冷汗出得都快脱水了！

当然，武汉交管局不会承认这是领导在作
秀。该局新闻发言人陈骥称，王斌当日到路面
慰问执勤交警是真，去慰问前也确实通知过相
关大队，但不存在作秀。可我想问，慰问交警干
吗要将他们集中起来站成一排？这么热的天，
领导到一线慰问交警，本是应该的，为什么喊记
者也跟着去？这不是作秀又是什么？说到这
里，我真想去“慰问慰问”王政委和陈发言人，因
为我估计你们也该“汗如雨下”了——只不过你
们流的应该既不是热汗也不是冷汗，而是虚汗！

现如今，作秀已成官场常态。个别官员平
素少有作为，瞅着机会便到各种场合作秀，以换
来虚假的政绩，换来自己的亲民形象，换来升迁
的台阶。对待这样的官员，党纪国法里或许没有
明文规定该怎么处置，但这样的官员肯定不符合
中组部部长李源潮近日在中央党校全国地市组织
部长班上明确提出要提拔重用那三种干部：老实
人、正派人、不巴结领导的人。人人心里有杆秤，
王政委属于哪种人，我就不多说了吧。 衙外

拍脑袋决策乱作为，问责不能“躲猫猫”

张兮兮张兮兮 图图

话题：民营油企组织上书
发改委，呼吁叫停玉米制汽油

网友发言
不能再用玉米制汽油了！不能让汽

车和老百姓抢粮食吃！ 河北网友
你把汽油柴油油价下调了，乙醇汽油就

没有竞争力了，自然也就消失了。 浙江网友
化石燃料终将被替代，叫停不是办

法，还是想办法让农民种点高产玉米，多
提高农民种粮的积极性吧。 北京网友

话题：长沙政府采购项
目结算价比公示价高千万元

网友发言
我发现一个问题：一般政府部门采购

的电脑，相同配置、相同价格的在市面上
很难找到啊，为什么呢？

网友：胆大心细不要脸
我是采购办的人，政府这样采购，肯

定是有道理嘛。民众不应该质疑的，政府
自有一套严格的管理机制，不会有猫腻
的，相信我啊。 网友：谎话连篇

应该彻查，然后公示，按照渎职罪论
处！看谁以后还敢！ 网友：东南西北

话题：媒体调查称兰州
高低收入者均不满贫富混
居政策

网友发言
“物以类聚，人以群分。”这句话不是

完全没有道理。 腾讯网友
富人有“大庇天下寒士”的气度，穷人

有知恩图报的心态，很多问题便能迎刃而
解。 网易网友

最终问题还是劳动者收入分配不合
理造成的。解决根本问题，才是治本之
策。 新浪网友

话题：湖北上访法官被
派下乡调查，称权力比什么
都厉害

网友发言
我现在能做的，只有在这里给你一点

支持与祝福了！ 广东网友
连法院的人都没地方申诉自己的冤

屈，况你我普通人乎？ 湖北网友
你是好样的，相信自己，坚持下去。

嚣张的权力，总有倒台的一天，看着吧。
天津网友

话题：广东东源县法院
院长招录其子被处理

网友发言
还要把发给他的工资追回来，什么事

都干不来，还发什么工资？ 网友：无花
请记者继续跟进一下，看看这个儿子

是否真的被辞退了。 网友：东方易
处理了又有什么用呢？仅仅是不能安

排到自己单位罢了。 网友：忧虑王子


